



Assemblée générale, samedi 25 novembre 2017

Au restaurant du Stand de Vernand à 10h00

Selon l'ordre du jour suivant :

1. Mots de bienvenue du Président
2. Procès-verbal de l'assemblée générale du 19 novembre 2016
3. Admissions, démissions, nomination
4. Rapports du président et activités 2017
5. Rapport du caissier
6. Rapport des vérificateurs des comptes
7. Fixation de la cotisation, promotion, vérificateurs pour 2018
8. Activités 2018
9. Divers et propositions individuelles

1. Le président nous accueille et souhaite la bienvenue aux fidèles de l'ARAE et également à notre invité François Schoch.

Il excuse Carine Beaud, Florian Alleman, Werner Stern, Alain Barman, Jean-Paul Viredaz, Jean-Paul Cochard et Pascal Crétard.

Sont présents les membres du comité ainsi que Mrs Charly Bressoud, André Rouiller, Jacques Castella, Alain Pot, Jean-Michel Berthod et Charles Jacquat.

La société compte à ce jour 46 membres.

2. Le secrétaire procède à la lecture du p.v. de notre dernière AG. Elle n'appelle aucun commentaire et son auteur en est remercié.

3. Nous enregistrons la démission de Mrs Brunet et Cléménçon et l'admission de Mr. Yvan Biollay.

4. Notre Président Gilbert Duruz nous entretient quelques instants sur les améliorations à apporter avec l'utilisation des PIHP (partitions isolées à hautes performances). Il propose de créer un orifice dans le fond des ruches en plastique Nico pour éviter la condensation en utilisant un tiroir de fond avec grillage ou à travers le nourrisseur. Des commentaires au sujet des PIHP ; on entend de tous les avis. Pour notre président, son utilisation avec des micro nucléis est très probante ; au lieu de chauffer le volume, les abeilles s'occupent du couvain. En production et quand il fait chaud, la différence est quasi nulle. Il n'a pas d'expérience pour le moment avec l'hiver. Les éleveurs français utilisent volontiers ce moyen pour améliorer leurs résultats.

Stéphane qui est allé trouver Marc, a découvert un système simple pour créer des nucléis avec 2 PHIP, un cadre d'abeilles, une reine et un nourrisseur (une bouteille de Pet remplie de foin et de sirop) et une troisième partition. A la mi-juillet, une ruche apidéa se trouvait déjà sur 8 cadres DB tout en ayant suivi son évolution avec les cires gaufrées.

Le comité s'est rendu chez Patricia et Frédéric, apiculteurs Bio en Bourgogne pour une visite très agréable et originale. Nicolas Berthod leur a envoyé une reine (Carnolienne) en remerciement. Ils l'ont trouvée très timide alors qu'elle était la pire de son cheptel en Valais au testage de l'agressivité.

5. Notre caissier nous annonce les résultats de l'année :

Solde au 31 octobre : 9.406.02

Des entrées pour 1685.54 et des sorties pour 4.289.50

Déficit de l'exercice : 2.603.96 CHF.

Stéphane Richard est remercié pour la mise à disposition de ses locaux pour nos divers rendez-vous.

6. Les vérificateurs, Jacques Castella et Charly Bressoud ont contrôlés les comptes et demandent à l'assemblée de les accepter et de leur donner décharge.

Pour 2018 ce seront Charly Bressoud comme 1^{er} vérificateur, Alain Pot comme 2^{ème} et Jacques Castella comme suppléant.

7. Les cotisations restent inchangées à 20.00 CHF. sans le journal.

8. Activités 2018 :

1) 24 février 14h au restaurant la Grange à Yverdon, conférence du dr Jean-Baptiste Soubelet : programme Apimondia de sélection libre de droit. La présentation powerpoint est déjà traduite en français.

2) mai délégation de l'ARAE à Paris chez Apihappy.fr pour planifier les journées de cours d'insémination de juillet et comment préparer les mâles pour l'insémination.

3) Début juillet : Julien Perrin cours pratique d'insémination chez Stéphane Richard à Massongex.

4) Début juillet : Le président de l'Anercea désire faire une visite en Suisse romande avec son comité et visiter des stations de fécondation (carnica et Buckfast), un rucher et diverses choses intéressantes.

Gilbert prépare avec Sege Imboden le renouveau du site de l'ARAE

Une séance de comité sera organisée en janvier pour finaliser tous les détails.

Il s'en suit divers commentaires sur l'impact de la teigne dans les ruchettes Apidéa, sur l'hivernation de reine dans ces ruchettes avec 3 hausses et en bloc de 2 en surface, le tout entouré d'isolant.

François Schoch nous présente une fondation en création pour aider les apiculteurs qui ont perdu beaucoup de ruches sans savoir pour quelle raison. Elle s'appellera SAS (syndicat des abeilles suisse romand)

Les membres fondateurs sont Stéphane Richard apiculteur 1967 François Schoch industriel indépendant 1957, Charles Troillet vétérinaire 1953 et Jean-Carlo Epiccoco 1970.

Syndicatdesabeilles.ch 079/212.45.34

Cette fondation a été créée suite à la perte d'une centaine de colonies sur cent-cinquante en automne 2016 par l'apiculteur-éleveur Stéphane Richard Aucun laboratoire n'a voulu faire d'analyse du pollen se trouvant dans les cadres abandonnés, toutes les abeilles ayant déserté les colonies. Malgré l'interdiction des nicotinoïdes en France, les abeilles continuent de mourir suite aux rémanences se trouvant même dans les déjections des bovins.

Leurs actions se résument selon le programme suivant :

- Bases de données sur l'état des lieux
- Etre concret
- Développer des nucléis à des prix favorables
- Contacts avec les lobby politiques
- Groupe d'experts
- Echanges d'informations
- Rucher hôpital
- Soutien direct aux lésés (analyse en laboratoire neutre)

Leurs statuts sont prêts et leur première tâche sera de trouver des fonds (50.000.00 CHF.)

La présentation étant terminée le président Duruz leur souhaite plein succès.

Il invite l'assemblée à partager un apéro bienvenu et souhaite de belles Fêtes de fin d'année à tous les membres ARAE